
清明祭扫高峰
请筑牢森林
防火“安全墙”

徐：
当前是清明祭扫高峰，是森林

火灾的易发高发期，大家绝不能掉

以轻心。

主持人：
是的。伴随春耕生产、踏青祭

祀等生产生活用火增多，森林火灾

风险增高。我市多地积极行动，通

过开展形式多样的森林防灭火宣传

活动，筑牢森林防火“安全墙”。

徐：
前几天，我们去祭扫时，村里的

消防安全员也在山上巡逻，并提醒

我们提高防火意识。他们默默无声

的奉献，守护着每一寸山林的安全。

主持人：
他们用实际行动为森林生态安

全保驾护航。

徐：
是的。剖析一起起森林火灾，

人为因素是主要元凶。森林防火如

何防？关键在管人，重点在管火，管

住人才能管住火。

主持人：
你有什么好的建议吗？

徐：
一方面要人人树牢防火意识，

通过视听新媒体、AI新技术，采用群

众喜闻乐见的方式，推动宣传教育

“走新”又“走心”。尤其要用一个个

富有警示寓意的例子以案释法、以

案普法，形成“人人担责任、事事讲

安全”的浓厚氛围。另一方面要个

个掌握灭火技能，通过专题培训、主

题讲座、应急演练，让更多的人能够

掌握相应的应急救援技能和现场实

际操作能力，为关键时刻挽救生命

添一份保障。

主持人：
全面提高大家的防火意识，让

更多人参与到森林防火工作中来。

徐：
是的。与此同时，要充分发动

群众，紧紧依靠群众，全领域、全覆

盖、全方位进行森林火患大排查、大

整治，建立起网格化管理体系。尤

其要对关键部位、重点涉火场景实

行全方位、无死角管控，不放过任何

蛛丝马迹，不遗漏任何空白盲点，努

力化隐患于无形、灭风险于萌芽。

在此基础上，还要发挥值班值守人

员的作用，强化“包山头、守路口、盯

重点”等举措，以定点把守和流动巡

护的形式，筑牢森林防火“安全墙”。

主持人：
在此倡导市民通过敬献鲜花、

绿化植树等文明低碳祭扫方式缅怀

逝者，祭扫时除指定地点外，不使用

明火、不焚香烧纸。

太阳雨：
你喜欢吃笋吗？

主持人：
现在是春笋上市的时节，焖、

煮、蒸、卤烧出来的笋都好吃，是很

多家庭餐桌上的美味。

太阳雨：
我邻居大妈因吃笋住院了。

主持人：
大妈几岁？

太阳雨：
65 岁，患有胃溃疡三四年了，

平时很注重保养，晚饭就吃些粥和

面条。几天前，乡下亲戚送来一袋

春笋，她老伴拿出家里的腊肉，炖

了一大锅。

主持人：
春笋烧腊肉，味道应该很赞。

太阳雨：
是啊。大妈挡不住诱惑，多吃

了几块。当天晚上，她就觉得胃不舒

服，开始还能忍受，到了晚上10时，

疼得满头是汗，开始呕吐。家人赶紧

把她送到医院，一诊断是胃出血。

主持人：
因为吃了春笋的缘故？

太阳雨：
嗯。医生说春笋粗纤维含量

高，质地又硬，一旦无法消化，就会

刺激胃肠道，导致胃出血。

主持人：
吃春笋吃出毛病的，大多是因

为一次吃得太多。建议吃春笋的

时候，要细嚼慢咽，最重要的是，不

要多吃、贪吃。

太阳雨：
我也很喜欢吃春笋，常常一次

吃一大碗，看来以后也要少吃。

主持人：
烧春笋前，最好能在沸水里先

焯一下，软化粗纤维，有助消化，另

外还可以去除春笋的涩味，吃起来

更爽口。此外，胃溃疡、十二指肠

溃疡等患者要特别注意，不能大量

吃春笋。

大妈吃太多春笋胃出血了
肠胃不好的人要细嚼慢咽

毛毛：
如今，我发现身边越来越多的

年轻人开始关注自己的身体健康，

加入养生局。一边熬夜内卷，一边

养生保健，已成为不少年轻人的生

活写照。

主持人：
面对激烈的求职竞争和生活

压力，很多年轻人意识到健康的重

要性。

毛毛：
是的，与其等到身体不舒服，

不如提前预防。刚开始我并没有

太多的养生意识，觉得工作忙就得

拼命加班，吃外卖也成了常态，直

到身体出现问题，我才开始注重健

康养生。

主持人：
你今年几岁？

毛毛：
我今年 27 岁，在一家律师事

务所工作，压力大、任务重，每天的

状态几乎是与时间赛跑。长期的

熬夜加班，令我感到身心俱疲。尤

其是去年，我感到自己的身体状况

急剧下滑，开始频繁出现头晕、失

眠和胃痛等问题。我意识到，只有

改变生活方式，才能避免身体状态

进一步恶化。

主持人：
你平时都是怎么养生的？

毛毛：
每天早晨，我会泡上一杯枸杞

茶，帮助自己提神养肝；晚上，我会

喝一碗当归和党参熬的汤，调理气

血，睡前用中药包泡脚，缓解因长

期加班导致的疲劳感。平时，我还

会在家里煮红豆薏米茶、银耳雪梨

汤等。

主持人：
年轻时注重健康，未来就能少

些麻烦。

毛毛：
是的。我看到很多年轻人因

为忽视健康，年纪轻轻就出现了各

种身体问题。于是，我早早就意识

到，养生不仅仅是老年人的事，我

也应该从现在开始为自己储备健

康，因为生病的代价太高了。

主持人：
你是身体出现了问题，才开始

注重养生的？

毛毛：
对。为了避免自己将来成为

重症患者，我才开始养生。虽然一

开始我对这些行为保持怀疑态度，

但在通过一些小小的调理后，我明

显感觉到自己状态有了改善，开始

对养生产生兴趣。

主持人：
通过日常生活中的点滴积累，

可以维护自己的身体和精神状态。

毛毛：
嗯，健康的生活方式才是长期

的养生投资。虽然市面上有许多

保健品声称对身体有益，我倒是不

会特意去购买，觉得良好的饮食和

作息习惯才是最重要的。

主持人：
现在市场上融入中医养生元

素饮品受到了年轻消费者的追

捧。虽然可能是商家借机营销，但

不可否认的是，这也反映了年轻人

对身体健康的重视度正在提升。

不过大家还是要多去户外，亲近大

自然，或积极参与体育运动。

毛毛：
健康是最大的财富，养生就是

为了让自己保持最佳状态，去迎接

未来的挑战。我希望可以学习一

些养生知识，不仅仅是为了自己健

康，更是希望能通过这样的方式，

影响身边的人，尤其是我的朋友和

家人。

很多年轻人开始关注身体
在家里煮银耳雪梨汤等饮品
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陈茹：
跟你说说关于办信用卡被骗

的事。

主持人：
谁被骗了？

陈茹：
我一个朋友，手续费交了几千

元，却没看到卡的影子。

主持人：
在哪个银行办理的？

陈茹：
她当时收到这样一则短信：

“尊敬的客户您好，为您快速办理

白金信用卡，只要凭身份证可以办

理 10 万元-100 万元的信用卡，通

过率100%，成功后收3%手续费。”

主持人：
她想办卡？

陈茹：
嗯。她想办一张额度 20 万元

的信用卡，就打电话过去咨询了。

主持人：
她是做什么的？

陈茹：
做生意的，用于资金周转。她

在网上填写了身份信息。第二天，

她就接到对方来电称要办卡得先

交 300 元的资料审核工本费。她

没多想，就往对方账户汇了款，后

又接到对方电话称要交手续费，她

还是照做了。汇完款后，一名自称

开卡技术员的人称需要 1000 元的

开卡验证费，她又汇了款，之后，还

陆续汇了2000元到对方账户。

主持人：
汇了几千元了，正常办卡哪要

这么多手续费？

陈茹：
对方还要她再汇呢，她这才意

识到被骗了，希望主持人在报纸上

提醒一下。

主持人：
无论是申请办理信用卡，还是

提升信用卡透支额度，都要到正规

的银行网点或是拨打正确的客服

热线电话办理，切勿轻信来历不明

的网站和陌生电话。建议她到公

安机关报案。

网上办卡手续费交了几千元
信用卡的影子也没看到


